

COMENTARIOS

Humedal de Lluta frenó la inversión turística

El humedal de la desembocadura del río Lluta, el más importante en la costa del norte de Chile, fue declarado santuario de la naturaleza en abril del 2009 como reserva natural de aves sobre una superficie de 35 hectáreas protegido por una Ordenanza Municipal. En consulta ciudadana iniciada en el marco de la aprobación del nuevo Plan Regulador de Arica se aprobó aumentar el área de protección a 511 hectáreas sobre terrenos privados en zona urbana los cuales no presentan las características propias de un humedal y carecen de antecedentes técnicos para afirmar que esos terrenos sean considerados como parte de la reserva, según sentenció el Primer Tribunal Ambiental dejando sin efecto la resolución de abril 2022.

Esta pretensión iniciada en el gobierno de Piñera 2 significó paralizar inversiones privadas turísticas e inmobiliarias en Las Machas y Chinchorro por más de 55 mil millones de pesos un duro golpe a la alicaída económica regional lamentada hasta el día de hoy por las actuales autoridades de gobierno porque estos proyectos representaban, además, ocupación de mano de obra directa e indirecta a 4 mil trabajadores durante diez años, fuertes ingresos fiscales por concepto de impuestos, potenciar el comercio y recuperar un borde costero eriazo.

En su etapa final se encuentran trabajos "Mejoramiento del Borde Costero



Se aprobó aumentar el área de protección a 511 hectáreas sobre terrenos privados en zona urbana”.

Ricardo Jorquera Dinamarca
Director Cámara de Turismo

Playa Las Machas” con una inversión de 9 mil millones de pesos sobre 1.700 metros en su primera fase dotada de paseos, ciclovías, servicios higiénicos, luminarias, instalación de mobiliario urbano, estacionamientos cubiertos, zonas deportivas y recreativas financiadas por la Dirección de Obras Portuarias del Ministerio de Obras Públicas. Esta iniciativa gubernamental se convertirá en un atrayente complemento urbanístico como incentivo al sector privado para desarrollar inversiones frente a Las Machas y Chinchorro siempre que no existan nuevos obstáculos para renovar el rostro costero y consolidar Arica como la capital turística del Norte de Chile.